

Elbo responsal de Paris.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Admón:  
37 y 39 rue Maubeuge  
Paris.

Año IV. ~ Núm.º 462.

Paris 30 de Julio de 1888.

### La situación.

La prensa oportunista habíase dado a sí misma la consigna de no decir una sola palabra que se refiriese al viaje del general Boulanger por la Bretaña, creyendo sin duda que de este modo, haciendo lo que en política se llama la conspiración del silencio, el éxito de esa excursión, en el caso de ser favorable al general, no habría de tener ni de mucho la resonancia que persiguen sus amigos y admiradores.

Durante dos días los periódicos de aquella fracción han cumplido a maravilla la misión que se habían impuesto; así es que para aquellos de sus lectores que no leen may impresos que los que salen de las prensas del partido el viaje triunfal del ex-ministro de la guerra, hoy de nuevo en campaña, ha debido pasar hasta ahora completamente desapercibido.

Esta actitud, sin embargo, debía ser de corta duración. La prensa boulangista, aunque algo quebrantada y disminuida estos últimos días a causa de los recientes fracasos, esto debía bastante considerable para que su voz sea oída de muy lejos y, por consiguiente, para que el eco de las ovaciones que se tributan en toda la Bretaña al general Boulanger llegue a larga distancia. De nada, pues, servía el silencio estudiado del Temps, de la Repubblica francesa y de tantos otros periódicos para quienes el boulangismo representa - equivocadamente en nuestro concepto - la reacción y el cesarismo dentro del partido republicano.

El Temps ha sido el primero en romper el extraño y contradictorio silencio a que se había voluntariamente condeñado, y en su último número, que tenemos a la vista, hace tales aspavientos y publica tales cosas y desvirtúa de tal modo los hechos que cualquiera diría, después de haberlo leído, que en efecto el general Boulanger ha sido recibido por sus paisanos con la más completa indiferencia. No está en lo cierto el Temps

cuando afirma tal cosa. Diga cuanto quiera la prensa oportuista, inspirada por el despecho o por que realmente creen ver un peligro para la República en el encumbramiento del general o en los progresos del boulangismo, la verdad es que el diputado por el Norte, como ya indicábamos ayer, ha sido y está siendo aun objeto de una continuada y entusiasta ovación en todas las poblaciones que hasta ahora ha recorrido del departamento del Ille-et-Vilaine (Bretaña).

El banquete celebrado en Rennes y al que hacíamos ayer referencia fue de una importancia extrema por muchos conceptos, y al citar esa fiesta con desden, los periódicos adversarios del general demuestran una parcialidad impropia de periodistas serios y de políticos convencidos. ¿Es que las ovaciones que se tributan al general Boulanger les mortifican? Pues declaran por este solo hecho que tienen verdadera importancia, y en tal caso es perfectamente inútil cuanto hacen para ahogar en el silencio el eco de los triunfos, siquiera no sean más que triunfos del momento y traídos por la fuerza de las circunstancias. Al contrario; es que semejantes ovaciones deben ser tomadas en el sentido recto, es decir, como manifestaciones en favor de un ideal, bien o mal simbolizado - pero al fin, simbolizado - por el ex-ministro de la guerra? Pues entonces no hay más que aceptar los hechos tal como ellos se presentan, y deducir de ellos - sin necesidad de desvirtuarlos - las consecuencias y las enseñanzas más en armonía con los puntos de vista desde los cuales se pretende convencer al gran público de que en efecto Mr. Boulanger no es más que un ambicioso vulgar que se abriga hoy con el manto de la República para asesinarla mañana como los antiguos y modernos cesares de que nos habla la historia.

Y sobre este punto los verdaderos republicanos que acogen con simpatía al general, creyendo que en él se encarna algo como si dijéramos la verdadera salud de la República, no quieren llamarse a engaño. Lea, sino, el Temps lo que decía entre otras cosas el alcalde de Rennes en el banquete a que hacíamos referencia:

"No he venido aquí, no, para aclamar a un pretendiente a la dictadura; si tal fuera el general Boulanger, no tendría más para él más que odio y desprecio; y si le rodeamos de nuestras más calurosas simpatías, es que estamos convencidos de su amor y de su devoción a la causa republicana. Jamás su nombre figurará en la historia entre el de los miserables que han atentado a las libertades públicas. Su sola ambición es, al contrario, la de consagrar todas sus fuerzas, toda su inteligencia y todo su corazón a la defensa de la libertad y a la grandera de la Patria"

¿Dónde quedan, después de este párrafo, las aspiraciones cesaristas de Boulanger?

El banquete de los Alcaldes de Francia. — Ha quedado definitivamente cerrada desde ayer la lista de los invitados al colosal banquete que debe celebrarse el día 14 en el Campo de Marte bajo la presidencia del jefe del Estado.

Los 2600 cantones de Francia no todos se componen de municipalidades republicanas. No obstante, el éxito de la invitación que se les ha dirigido ha excedido aun las previsiones de los más optimistas.

1500 alcaldes han contestado favorablemente al llamamiento que se les ha hecho en nombre del presidente de la República, lo cual no deja de constituir un resultado importantísimo puesto que, entre otras cosas, debe tenerse en cuenta que no todos los alcaldes se encuentran en posición bastante acomodada para permitirse el lujo de un viaje a París, que siempre trae consigo gastos de cierta consideración cualquiera que sea el tiempo de permanencia en la capital. — Modestos artesanos, los más, humildes cultivadores muchos de ellos, elevados a la primera magistratura del cantón por la estimación de sus conciudadanos, ellos saben bien cuanto les cuesta de esfuerzos, sudores y sacrificios de todo género poder ahorrar la primera pieza de veinte francos. Con todo, a pesar de los inconvenientes de orden económico que podía ofrecer la idea de un tal viaje, las adhesiones, como se ve, han alcanzado una proporción que nadie hubiera osado esperar; así es que el éxito que se propuso el gobierno no puede ser en tal concepto más completo.

Como el mismo día del banquete tendrá lugar en Longchamp la gran revista militar que el presidente de la República para todos los años en igual fecha, el director de las fiestas y el prefecto de policía tienen ya preparados desde hoy diferentes sistemas de locomoción que permitan fácilmente a los alcaldes trasladarse a dicho punto con objeto de presenciarse desde la tribuna que al efecto se está levantando al lado de la del jefe del Estado.

Después del desfile de las tropas, tres trenes especiales volverán a traer a París a los alcaldes, si quienes, todavía quedará el tiempo necesario para hacer un toilette a fin de asistir a ese banquete colosal que sin duda será para todos ellos de inolvidable recuerdo.

Explosión de gas en Bette. — Telegrafian de dicha población que ayer hacia las cinco de la tarde tuvo lugar una terrible explosión de gas en el Gran Café, cuyo establecimiento quedó por efecto de ese siniestro totalmente destruido. Todo el edificio, por cierto una soberbia casa de tres pisos de sólida construcción, ha quedado hendido de arriba a abajo amenazando ruina y viéndose obligado a desalojarlo todos sus inquilinos.

¿Cómo se produjo la explosión? Eso es lo que se ignora y lo que tendrá que averiguar el tribunal, amparado ya del asunto.

Felizmente en el momento en que ocurrió la catástrofe había poca gente en el Café; de todo modo, sábase ya, por desgracia, que había una quincena de consumidores y que todos ellos han sido más o menos gravemente heridos. Igúrase aun si entre estos hay algún muerto.

Hasta aquí llegan las noticias telegráficas, que mañana ampliamos si por el mismo conducto se reciben en esta capital más detalles.

El rey Milán y la reina Natalia de Serbia. - Conviene ya á ser algo ruidosa la querrela matrimonial que divide á los reyes conyuges de la pequeña nación Serbia. - La reina se refugió primero en Berlín, de donde no pudieron arrancarla para regresar al hogar común ni las amistosas proposiciones, primero, ni las amenazas, después, del rey su marido y señor. Más tarde, no considerándose segura en la capital de Alemania, á donde la perseguían sin cesar las intervenciones oficiales de la corte para que se restituyera con su hijo al domicilio conyugal, tomó el partido de marchar á Westbaden, donde al fin se ha establecido como una simple señora particular al lado del príncipe real su hijo.

Ultimamente el rey Milán ha enviado á Westbaden al general Protitch con la misión de hacer á la reina nuevas proposiciones y, sobre todo, con la de llevarse al príncipe real á Belgrado, reclamando, en caso necesario, el auxilio de las autoridades alemanas. - La reina Natalia ha sido advertida á tiempo, y no solamente rehusa aceptar las nuevas proposiciones de su marido, sino que se ha colocado junto con su hijo bajo la protección del conulado de Rusia, tan luego como ha sabido que las autoridades alemanas se disponían á dar cumplimiento á las reclamaciones del rey Milán.

El Pretendiente de España. - Una noticia que publica el Matin, periódico generalmente bien informado:

"Don Carlos se dirigirá próximamente á Lucerna, en cuya ciudad piensa permanecer durante algún tiempo. Allí recibirá la visita de los principales jefes carlistas, y de origen cierto no consta que en esa reunión han de tomarse importantes resoluciones políticas."

Ultima hora.

(Darmstadt, 10.) El príncipe Alejandro de Battenberg corrió ayer un peligro de muerte á consecuencia de haberse desbocado el caballo que guiaba su carruaje. El príncipe fué proyectado contra el suelo, asegurándose que salió <sup>vivo</sup> del percance ~~muerto~~ gracias á su presencia de ánimo, pero con la columna vertebral gravemente lesionada.

(Bolsa: 30/0 83'20 = Suva: 2150 = Panamá: 267'50 = N. España: 280.)